

Legisladores piden medidas preventivas en el presupuesto (El Financiero 25/08/11)

Legisladores piden medidas preventivas en el presupuesto (El Financiero 25/08/11) Jeanette Leyva / Rivelino Rueda
Jueves, 25 de agosto de 2011 • Atenuar impacto del entorno internacional en la economía, meta. • Aprueban un punto de acuerdo en la Comisión Permanente. • Senadores y diputados, a favor de mantener la disciplina fiscal. • MEDIDAS PREVENTIVAS PARA EL PRESUPUESTO Ante el entorno internacional adverso y la desaceleración de la economía estadounidense, senadores y diputados de todos los partidos coincidieron en que el paquete económico de 2012 debe tener medidas preventivas para evitar que la economía mexicana se vea afectada. En el pleno de la Comisión Permanente, los legisladores aprobaron un punto de acuerdo presentado por la diputada Gabriela Cuevas del PAN para que se tomen medidas preventivas, principalmente por la situación en Estados Unidos. En el punto aprobado por el pleno se acordó exhortar al gobierno federal y a la Cámara de Diputados a que en la elaboración del Presupuesto de Egresos se adopten medidas preventivas para fortalecer las acciones encaminadas a mantener la disciplina fiscal, cuidar la relación del monto de la deuda neta con el PIB y no incrementar el déficit público. Además, reforzar los programas sociales que considere prioritarios ante una eventual desaceleración de la economía estadounidense. Por ello, piden al Congreso de la Unión discutir, analizar y, eventualmente, efectuar las reformas pendientes en materias laboral, fiscal, energética y educativa, así como aprobar la Ley de Asociaciones Público-Privadas. Debido a los problemas que enfrentan los estados y municipios, les piden realizar esfuerzos en materia de austeridad y racionalidad presupuestaria, con el propósito de disminuir su déficit y mejorar la calidad del gasto público, reduciendo el gasto corriente y destinando mayores recursos a la ejecución de infraestructura y programas sociales. Los legisladores también pidieron a la Secretaría de Hacienda evaluar la posibilidad de crear e incorporar en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de 2012 un fondo de apoyo a deudores de créditos hipotecarios, principalmente para aquellos que tienen un financiamiento en Udi. Blindaje y candados José González Morfín, presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, consideró que el presupuesto de 2012 será "un paquete económico blindado en todos los aspectos para el año electoral, blindado en cuanto a lo que tiene que ver con el mal uso de los programas sociales, pero también blindado en razón de lo que está pasando en el ámbito internacional en materia económica, la turbulencia que se está viviendo y la inestabilidad y los riesgos que se pueden presentar con esta inestabilidad". Y aseguró que además de ser un programa económico blindado, será un paquete responsable. Acerca de incluir más candados y controles a municipios y estados para no incrementar sus deudas, recordó que se tiene una iniciativa de reforma constitucional que presentó el senador Fernando Elizondo hace ya ocho meses, la cual esperan sea dictaminada en el próximo periodo de sesiones. "Que la deuda que contraten las entidades federativas se contrate de manera responsable y que no se comprometan de más los intereses de la sociedad, los intereses de los ciudadanos. En eso vamos a trabajar, en que finalmente haya una legislación aplicable. "Tenemos que hacer algo para evitar lo que está pasando en estados como Coahuila y en otros, donde la deuda la verdad es que trasciende ya no una, dos, tres administraciones, ahora en el caso de Coahuila, se está hablando de 30 años, de seis administraciones estatales comprometidas por la irresponsabilidad de un gobernador, que pasó la deuda de 200 o 300 millones de pesos a 33 mil millones, vamos a trabajar para que haya mayor transparencia, mayor rendición de cuentas en este tema." Manlio Fabio Beltrones, presidente de la Comisión Permanente, consideró que el llamado del presidente Felipe Calderón para no jugar a la ruleta rusa con las finanzas públicas, es una "actitud sumamente responsable, de poner atención específica, a diferencia de lo que sucedía en las últimas semanas, en que parecían no tomar en cuenta las grandes dificultades económicas y financieras por las que hoy está pasando el mundo, que de una u otra manera, por más sólidas que estén nuestras finanzas, nos van a impactar". Por ello, dijo, se debe ser cautos en el manejo del presupuesto y del dinero público, y confía en que en el paquete económico se incluyan nuevos recursos para que puedan ser utilizados en las entidades.